Lettre de VEILLE SERVICE DE DOCUMENTATION ET D'INFORMATION

Octobre 2018

Croissance économique : Le scénario prévisionnel du HCP

Extrait: Tout le monde s'accorde à dire, aujourd'hui, que la croissance économique devrait connaître, lors des trois années 2017-2019, un recul sans précédent. Chacun y va de ses analyses, faits et chiffres qui affectent l'économie, tant à l'international qu'à l'échelon national. A cet effet, la Banque mondiale fait savoir qu'au Maroc, la croissance serait de 3,2% en 2018 et de seulement 2,9% en 2019. Bank Al-Maghrib (BAM), qui, lui, tient compte surtout des dernières données des comptes nationaux relatives au 1er trimestre 2018, souligne un ralentissement de la croissance de 3,5% à 3,2%, recouvrant une décélération de 4,8% à 2,5% de la progression de la valeur ajoutée agricole et une amélioration du rythme des activités non agricoles de 2% à 3,4%...

Lien: https://www.lereporter.ma/a-la-une/croissance-economique-le-scenario-previsionnel-du-hcp/

Le taux de chômage tombe à 10% au troisième trimestre 2018

Extrait: Ce taux de chômage est passé de 14,9% à 14,3% en milieu urbain et de 4,6% à 3,9% en milieu rural. Ce taux reste relativement élevé parmi les jeunes âgés de 15 à 24 ans (27,5%), les femmes (13,8%) et les diplômés (17,1%). Entre le troisième trimestre de l'année 2017 et la même période de 2018, l'économie marocaine a créé 122.000 postes d'emploi, 118.000 en milieu urbain et 4.000 en milieu rural, note le Haut Commissariat au Plan (HCP).

Lien: https://www.ecoactu.ma/le-taux-de-chomage-tombe-a-10-au-troisieme-trimrstre-2018/

Le HCP le confirme : Les ménages en perte de confiance

Extrait: Les résultats démontrent une dégradation de la confiance des ménages au troisième trimestre de l'année en cours. L'indice y afférent s'est établi à 82,5 points, au lieu de 87,3 points enregistrés le trimestre précédent et 85,5 points une année auparavant. Ils sont 40,6% des ménages à déclarer une dégradation du niveau de vie au cours des 12 derniers mois, au moment où 31,1% voient une amélioration. De même, près des deux tiers des ménages (55,6%) ont estimé que la conjoncture n'était pas propice au troisième trimestre pour effectuer des achats de biens durables. Les opinions sont restées également négatives quant aux évolutions passées et futures de la situation financière des ménages.

Lien: http://aujourdhui.ma/economie/le-hcp-le-confirme-les-menages-en-perte-de-confiance

La Cour des comptes recommande une refonte de l'investissement public

Extrait : La Cour des comptes a demandé au gouvernement de procéder à une refonte de l'investissement public pour revoir les priorités nationales en la matière, révèle un rapport de cette institution. Présentant mardi le rapport sur "les activités des juridictions financières" devant les deux Chambres du Parlement, le premier Président de la Cour des comptes, Driss Jettou, a dans cette perspective appelé l'exécutif à privilégier les critères de l'efficacité, la rentabilité et la bonne gouvernance contribuant à un développement équilibré, équitable, générateur de revenus et d'emplois.

Lien: http://www.maroc-hebdo.press.ma/cour-comptes-recommande-refonte-de-linvestissement-public/

Investissements au Maroc : L'équité entre les régions prend forme

Extrait: La région de Laâyoune-Sakia El Hamra se taille la part du lion (29,81%) des projets d'investissement approuvés par la commission des investissements, avec un montant de 17,18 milliards de dirhams (MMDH), a indiqué le ministre de l'Industrie, de l'investissement, du commerce et de l'économie numérique, Moulay Hafid Elalamy. S'agissant de la répartition des investissements par origine, les projets à capitaux marocains sont en première position avec 36,29 MMDH, soit 63% des projets approuvés, alors que 29% des projets d'investissement validés par la commission sont portés par des joint-ventures, a ajouté Elalamy.

Lien: http://www.infomediaire.net/investissements-au-maroc-lequite-entre-les-regions-prend-forme/

Eau : la BAD prête 117 millions d'euros au Maroc

Extrait: Un prêt de 117 millions d'euros a été accordé au Maroc par le Conseil d'administration du Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) pour la mise en œuvre du « Projet de pérennisation et de sécurisation de l'accès à l'eau potable ». Cette convention a été signée à Abidjan, indique la BAD dans un communiqué, qui précise que ce projet « consiste en la sécurisation de l'accès à l'eau potable dans les provinces de Guercif, Zagora, Al Hoceima, Tanger et Beni Mellal qui comptent 2,5 millions d'habitants, grâce à de nouveaux investissements dans les stations de traitement et les réseaux d'adduction d'eau potable ».

Lien: https://www.bladi.net/pret-maroc-eau-bad,53456.html

Où ira l'argent de la privatisation?

Extrait: Après les tentatives échouées de leur transfert au secteur privé depuis le lancement du programme de privatisation, ce projet de loi a entre autres pour objectif d'écarter des entreprises de la liste des sociétés privatisables du fait que certains de ces établissements sont en cours de liquidation, ou sujets à des problèmes liés à la liquidation de leurs assiettes foncières ou aux conflits entre les employés. Le gouvernement explique que les recettes générées, de l'ordre de 6MMDH, devront financer une partie des dépenses sociales, en hausse de 27 MMDH, selon le projet de la loi de Finances (PLF 2019). Les dépenses sociales, en hausse de 27 MMDH par rapport à l'exercice précédent, sont relatives à la caisse de compensation, qui devront atteindre 4 MMDH supplémentaires, portant ainsi la dotation de cette caisse à 17 MMDH, a expliqué El Khalfi.

Lien: http://www.leseco.ma/economie/71464-ou-ira-l-argent-de-la-privatisation.htm

Dernières publications du HCP

La Situation du marché du travail au troisième trimestre de l'année 2018

Taux de chômage 10% et sous emploi 9,7%, au même trimestre de 2017, 10,6% et 9,9% Contribution à la création de postes d'emploi : tous les secteurs à l'exception des BTP

Résultats de l'enquête de conjoncture auprès des ménages. Troisième trimestre 2018

Les résultats de l'enquête permanente de conjoncture auprès des ménages, menée par le HCP, montrent, globalement, que la confiance des ménages s'est dégradée au troisième trimestre de 2018.

Lien: https://www.hcp.ma/Degradation-de-la-confiance-des-menages-au-troisieme-trimestre-de-2018-Baisse-de-48-points-parrapport-au-deuxieme a2234.html

Note trimestrielle de conjoncture - Octobre 2018 -

La croissance économique nationale se serait établie à 2,8%, au troisième trimestre 2018, au lieu de +2,4% un trimestre auparavant. La valeur ajoutée agricole aurait poursuivi son affermissement, affichant un accroissement de 3,1%, en variation annuelle. Hors agriculture, la valeur ajoutée aurait progressé de 2,8%, au lieu de 2,4% au trimestre précédent, portée par un léger redressement du secteur secondaire.

Lien: https://www.hcp.ma/Note-trimestrielle-de-conjoncture-br-Octobre-2018_a2232.html

Parution de la note d'information du Haut Commissariat au Plan (HCP) sur le Compte satellite du tourisme de 2017 :

- Nette amélioration du PIB touristique de 8,3% au lieu de 5% en 2016
- Hausse la consommation intérieure du tourisme de 8,2% au lieu de 4,1%
- Part du PIB touristique dans le PIB national de 6,8% au lieu de 6,6%

Lien: https://www.hcp.ma/Parution-de-la-note-d-information-du-Haut-Commissariat-au-Plan-HCP-sur-le-Compte-satellite-du-tourisme-de-2017_a2236.html

Indice des prix à la consommation (IPC) du mois de Septembre 2018

Hausse de 0,3% de l'indice des prix à la consommation du mois de septembre 2018 par rapport au mois précédent. Une inflation de 2,1% sur les neufs premiers mois de l'année 2018.

Lien: https://www.hcp.ma/Hausse-de-03-de-l-indice-des-prix-a-la-consommation-du-mois-de-septembre-2018-par-rapport-au-mois-precedent-Une a2240.html

L'indice des prix à la production industrielle, énergétique et minière du mois de Septembre 2018

Indice des prix à la production des industries manufacturières hors raffinage de pétrole en septembre 2018 baisse de 0,2% par rapport au mois précédent.

Lien: https://www.hcp.ma/Indice-des-prix-a-la-production-des-industries-manufacturieres-hors-raffinage-depetrole-en-septembre-2018-baisse-de-02 a2244.html

Note de synthèse du budget économique exploratoire 2019

Principaux indicateurs macroéconomiques en 2018 et 2019 :

- Léger ralentissement de la croissance économique à 2,9% en 2019 au lieu de 3,1% en 2018 et 4,1% en 2017:
- Repli de la valeur ajoutée du secteur primaire de 0,3% en 2019 au lieu d'une hausse de 3,1% en 2018;
- Légère reprise du rythme de croissance de la valeur ajoutée non agricole, passant de 2,8% en 2017 à 3,1% en 2018 et 3,2% en 2019.

Lien : https://www.hcp.ma/Publication-Note-de-synthese-du-budget-economique-exploratoire-2019_a2192.html